

U. N. E. A.

Autorización del Brasil para importar, por vía de ensayo, 200 cajas de patatas españolas

Como recordarán nuestros lectores, el Brasil estableció la prohibición de importar las patatas españolas. Ante ese hecho la U. N. E. A. protestó considerando que no había ningún inconveniente, ni siquiera de índole sanitaria para exportar las patatas a dicho país.

El Gobierno de S. M. recogió nuestra protesta e hizo las oportunas gestiones cerca de aquel Gobierno que en Nota entregada al Ministro de S. M. en Río Janeiro y transmitida al Ministerio de Estado, propone la remesa por vía de ensayo de 200 cajas de patatas españolas con tal de que no tengan enfermedad de ninguna clase, lo que se habrá de certificar por las autoridades competentes españolas reservándose siempre la facultad aquel Gobierno de verificar examen a bordo, de esas patatas. Este examen se hará a pesar de los certificados de Sanidad exigidos. La importación deberá hacerse por una sola casa escogida por el Ministro de Agricultura, casa que depositará en el Tesoro nacional, el 10 por 100 del valor de la partida y si se hallan infeccionadas las patatas serán reexpedidas por cuenta del depósito hecho por la casa importadora. Si las patatas fuesen en vapor de pasaje de contra estadia, lo que no permitiera el examen de las mismas a bordo, serán descargadas en chatas o gabarras de la Compañía del muelle del puerto, donde serán examinadas, y caso de encontrarse en buen estado serán entonces transportadas a los almacenes del muelle del puerto.

El Consejo de la Economía Nacional que recibió la comunicación del Ministerio de Estado se ha dirigido a la secretaría de la U. N. E. A. en consulta sobre la posibilidad de hacer esa exportación, a la que dicha Secretaría ha contestado lo siguiente:

En contestación a su oficio por el que se sirve requerir a esta Entidad para que informe y dé su parecer sobre la propuesta del Gobierno del Bra-

sil, de permitir la entrada en dicha República, como vía de ensayo, de 200 cajas de patatas españolas, cúmplame manifestar lo siguiente:

1.º Establecido el Servicio Fitopatológico por Real decreto de 29 de abril de 1827, que tiene a su cargo como principal objetivo la inspección en puertos y fronteras del estado sanitario y de calidad de los frutos que se exportan, de cumplirse este servicio con eficiencia no cabría aceptar la propuesta que hace el Gobierno del Brasil, de permitir la entrada en dicha República, de 200 cajas de patatas, ya que por la misma existencia del servicio fitopatológico y su práctica, se podrían garantizar no 200 cajas, sino todas las que salieran, puesto que no es de suponer se consintiera la salida de patata dañada. Se debe, por consiguiente, recabar del Gobierno del Brasil, que conceda a los certificados fitopatológicos y de calidad expedidos por las Juntas mixtas de inspección fitopatológicas de nuestros puertos y fronteras, ya que de lo contrario se encuentran los exportadores españoles en la situación equívoca, cuando no sarcástica, de tener que pagar un servicio que no tiene ninguna eficacia, y si solo la exacción de derechos, puesto que esa mercancía provista de certificado, es rechazada a la entrada en otros países.

2.º Con el fin de contestar de una manera precisa a la pregunta formulada por V. E. en el oficio referido y para poder aportar toda clase de garantía a la expedición autorizada de 200 cajas de patatas, esta Entidad se ha permitido recabar el asesoramiento de la Jefatura de la región agronómica de Levante, cuyo ingeniero jefe es una de las más competentes autoridades en la materia, siendo además de su jurisdicción las zonas que generalmente se dedican al cultivo de la patata para exportar.

La Sección de Valencia del Servicio Agronómico Nacional, me dice lo siguiente:

En contestación a la carta de V. I. de fecha 2 del corriente, respecto a la posibilidad de enviar al Brasil 200 cajas de patata sana, sin criptogamas ni insectos que constituyan plaga, aunque el servicio fitopatológico y de calidad que funciona en los puertos de mar de Gandía, Sagunto, Cullera y Valencia lo hacen en garantía de que todo cuanto se exporte por los citados puertos, ha de estar perfectamente sano, teniendo muy en cuenta el muy especial caso que ha tenido a bien consultarme, estimo que para hacer la exportación de prueba garantía de las 200 cajas de patatas, convendría no arrancar los tubérculos hasta bien mediado el mes de junio, por lo menos, con el fin de que las patatas puedan alcanzar buen desarrollo y madurez, todo ello necesario para su más fácil conservación durante el transporte.

Convendría también que una vez arrancadas las patatas fueran examinadas todo lo más detenidamente posible, por un ingeniero agrónomo especializado en estos menesteres, y en su presencia embaladas las patatas, y precintadas las 200 cajas por el mismo ingeniero, bajo cuya responsabilidad personal de sanidad debería hacerse la expedición, dejándole por tanto tomar cuantas medidas creyera pertinentes para tal fin.

En su consecuencia, el que suscribe estima que desde luego se podrían dar las máximas garantías sobre la sanidad de la expedición que se enviará al Brasil, debiéndose al efecto seguir las recomendaciones que apunta la Sección Agronómica de Valencia y que anteriormente referimos.

Para el caso de que V. E. tomara en consideración esta propuesta, no habría inconveniente por nuestra parte, en comunicar a los exportadores la propuesta del Gobierno del Brasil para que pudieran utilizarla aquellos que desearan exportar patata a aquel mercado americano.

don José López Palazón; don José Servet Magenis; don Manuel Durán y López; don Agustín Virgili Quintanilla; don Luis Oñate Nicolás; don Antonio Zamora Martínez; don Antonio Lucas Ruiz; don Joaquín Viguera Martínez; don José de la Canal Rosique; don José Ballester Nicolás; don Francisco Martínez Tovar y don Antonio Pérez Lucas.

También se acordó por unanimidad proponer a la Superioridad para ocupar el cargo de Comisario Regio de Fomento a don Manuel Clavijo Carrillo y nombrar Vicepresidente a don Francisco Martínez García.

Noticiero local

Ha regresado de su viaje nuestro amigo don Félix Sánchez Pérez, acompañado de su joven esposa.

Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, el concejal del Ayuntamiento don Pedro Navarro.

Mucho nos alegraremos que experimente una rápida mejoría.

Hemos saludado en ésta, procedente del Albuñón, a nuestro buen amigo don Angel Martínez.

AVISO A LOS ENAMORADOS
NO HAY DOLOR DE MUELAS QUE RESISTA A LA ODONTINA NATI
Vent. s en farmaci s

Las bodas de plata de "La Verdad"

Con motivo de la celebración de sus bodas de plata, nuestro colega «La Verdad», ha cambiado su fundición.

Al felicitar a nuestro colega le deseamos que pueda celebrar también sus bodas de oro.

Desprendimiento de tierras

HOMBRE GRAVEMENTE HERIDO

Zaragoza, 10.—En el monte «Barderas» se ha producido un desprendimiento de tierras.

Cuando ocurrió encontrábase trabajando el obrero Dionisio Gracia Miguel.

Este resultó con graves heridas en diversas partes del cuerpo.

Se teme que dicho obrero fallezca.

Dos cadáveres en un pajar

Zaragoza, 10.—Dicen de Pinseque que en un pajar de la hacienda «Los Huertos» se han encontrado dos cadáveres.

La Guardia civil identificó los cadáveres resultando ser uno de ellos Domingo Torralba y otro Diego López Gómez de Fuente Alamo (Murcia).

Gobierno Civil

LAS AGUAS DE LORCA

Como decíamos en nuestro editorial de ayer, la fórmula propuesta por el Gobernador civil para solucionar el conflicto de las aguas de riego en Lorca, fué aceptada unánimemente.

Ayer mañana visitó al señor Mora en su despacho una nutrida comisión de elementos agrícolas de la ciudad del Sol, en que estaban representadas la Cámara Agrícola, Sindicatos, Comercio, Ayuntamiento y todo cuanto tiene significación en Lorca.

Al frente de la comisión figuraban el Alcalde, el conde de San Julián y presidentes de diversas entidades agrícolas, los cuales dieron las gracias al Gobernador por lo acertado de su gestión en este asunto.

Inauguración del Congreso hispano-portugués de Urología

Madrid 10.—En el paraninfo de la Universidad se inauguró el Congreso hispano-portugués de Urología.

Pronunciaron elocuentes discursos el secretario general del Congreso doctor Sánchez Coyisa, el presidente señor Peña y los doctores portugueses Furiado y Fonseca.

También hablaron el embajador de Portugal y el ministro de Instrucción pública señor Callejo.

DIARIO DE CARTAGENA

UN PARTIDO DE FUTBOL INTERESANTE

El próximo domingo se celebrará en el Stadium cartagenero un interesante match de futbol, entre el equipo del Cartagena F. C. y el Cartthago.

Ambos alinean nuevos elementos por lo que el partido promete ser muy interesante.

OBSERVA E INFORMARAS

No hay corrida ni festejos en Agosto, fué la comidilla de ayer entre aficionados a la hermosa fiesta taurina, mal que la perviertan los grandes «ases» de la tauromaquia actual.

Cartagena, no puede ni debe quedarse sin corrida y para ello el modesto cronista diario de este periódico observa y pueda alcanzar algo.

Un empresario que tuvo éxito colosal, feliz resultado en una corrida próximo pasado, parece que si las «cosas andan como todos creemos» (léase subvención) bien está dispuesto a organizar un festejo taurino con elementos de gran valía en el cartel.

Veremos, que hay de esto, otra cosa que estaremos sobre ella pues la fiesta nacional no puede pasar oculta en Cartagena.

LAS GRANDES MANIOBRAS DE LA AVIACION ITALIANA

Llegó ayer tarde el transporte de guerra «Silemaria», de nacionalidad italiana, conduciendo numeroso personal de aviación y utensilios de repuestos para los aviones que del 20 al 25 del mes corriente llegarán a Los Alcázares.

Todo el utensilio fué trasladado al aeródromo referido y soldados y jefes pasaron la tarde de ayer en esta, en fraternidad con los militares españoles.

¿Viene el Rey? He aquí la pregunta que todos se hacen, con gran satisfacción.

En Los Alcázares todo preparado por, si acaso y como prometemos no abandonaremos esta información.

CORRESPONSAL

Deambulando

NO TENGO OPINIÓN

—¿A usted qué le parece, señor Pesquisa?

—Hombre; le diré: Para qué le voy a repetir que por mi suerte o desgracia yo soy de los que chupo del boite y no me dá vergüenza el confesarlo. Procuero estar bien con todo el mundo para que todo el mundo lo esté conmigo, y con mis chanchas marranchas voy tirando y si go chupando, que es lo que se trata de demostrar. Así, pues, no tengo opinión de nada.

—La que usted dá no es razón; hay muchos en su caso y sin embargo no se recatan de opinar públicamente.

—Porque no se dan cuenta, o mejor dicho, no se quieren dar, de que todo el mundo les conoce y sabe a qué atenerse, de esas rebeldías y esos radicalismos de que hacen gala en ciertos y determinados momentos. En cambio, a mí me pasa lo que a la nacionalidad de Colón: estamos por descubrir.

—No estoy conforme, señor Pesquisa; a usted lo conocen tanto como a los demás y también saben a qué atenerse respecto de usted.

—En mis funciones, sí; saben que soy guardia y que me juego mi comportamiento con el primero de la clase en la seguridad de que no pierdo, porque a mí lo de las responsabilidades, lo de la duplicidad y lo de la técnica, me cae como el agua de las lluvias: por de fuera; y como a mí, le pasa a todos los míos, y es que como en jamas de los jamases nos metimos...

Pero estoy viendo que me paso a opinar de lo que no quiero. Tú ya lo sabes, yo con mi sueldo único de guardia y ¡ya pueden venir! Poco es, pero lo defiendo con los dientes porque lo gané por mis méritos y por mis méritos lo quiero conservar, aunque no he querido ascender porque como me conozco sé que en algunas cosas soy como los demás mortales y una de ellas es que se me suben los cargos a la cabeza.

—¿Entonces...?

—Nada, que no tengo opinión.

—¡Pero si está toda con usted!

—Eso son decires; tú que no sabes de eso, que más sabe el diablo por viejo que por diablo, te lo digo yo a tí, y perdona que te futée.

PESQUISA

Vida regia

El cumpleaños del Príncipe de Asturias

Madrid, 10.—Con motivo de celebrarse el cumpleaños del príncipe de Asturias, desfilaron por Palacio distinguidas personalidades, firmando en el álbum.

El príncipe almorzó en el Pardo, acompañado de sus profesores.

La estancia de Jorge de Grecia en Madrid

Esta mañana, el ex-rey de Grecia visitó las caballerizas.

A medio día, acompañado de los reyes e infantes marchó a Aranjuez, a presenciar las carreras de caballos.

También asistió al espectáculo el marqués de Estella.

Las carreras de caballos en Aranjuez

Madrid, 11.—Los reyes asistieron a las carreras de caballos que se celebraron ayer tarde en Aranjuez, acompañados del ex-rey de Grecia, Estella y Nini Castellanos.

También asistieron varios aristócratas.

Los reyes almorzaron en la pradera de «Los Villos».

Derivaciones de una campaña

MIRANDO AL PASADO

Maldito el interés que para la opinión tiene que nuestra campaña sobre la Pluralidad de Cargos, se haya empequeñecido yendo a la deriva de una controversia política. «El Liberal» distrae la atención del público, obligándonos a que entremos en la liza política, quizá para que se olvide esa campaña que ha tenido todas las aprobaciones y asistencias. No nos atrae el pasado, si de él hablamos fué por la propia ilación de nuestros argumentos, como no sea para recordarlo como un algo vergonzoso que no debe volver. Pero la recortada pluma de «El Liberal» que ahora pide un puesto en la Academia, la misma pluma que animó estas columnas en campañas fuertes contra el caciquismo ciervista, nos fustiga despiadadamente, ataca a LEVANTE AGRARIO en su actuación política.

¿Y en nombre de quien lo hace? ¿De la Libertad, de la Democracia? Por que LEVANTE AGRARIO representa en Murcia una tradición de lucha, de intensa lucha, contra el omnímodo poder de una avasallante situación política; representa una rebeldía; representa intereses huertanos; posee una fuerza social organizada. Pero «El Liberal» de hoy solo tiene a sus espaldas una industria, y unos vestidos liberales y democráticos que le vienen de segunda mano. «El Liberal» de Murcia, popular, gallardo, animoso, murió en una tarde otoñal con aquel periodista tan murciano que se llamó don Pedro Jara Carrillo.

Dentro del sistema político que abolió el señor Primo de Rivera, nosotros actuamos por lo que somos y representamos y fuimos en el Ayuntamiento alcalde y concejales por derecho propio, por que se nos reconoció una fuerza y una organización; por que en la propaganda obtuvimos la colaboración del pueblo; por que representamos en Murcia una idea y con ideas y hechos se vence en la vida; por que en la contienda con un enemigo enseñoreado de todos los resortes del poder, hubimos de agotar las más vitales energías, sin que por ello decayera nuestro espíritu y es justicia humana hacer justicia a los sacrificios y desvelos; por que había que combatir al cacique con sus mismas armas caciquiles.

¿Pero qué hipotecamos nosotros al aceptar una Real orden dictada contra viento y marea de nuestro enemigo? ¿No se nos siguió atacando por aquella mayoría ciervista? ¿Hubo algún pacto a la usanza de liberales y conservadores?

«El Liberal» llevó dos concejales al Municipio; de «El Liberal» salieron dos concejales; y que nosotros sepamos solo uno con una significación propia, una personalidad forjada en el yunque de una intensa labor periodística, una actividad desarrollada en el ambiente popular; del pupitre de la prensa pasó a los escaños sin atracar en las oficinas.

La Real Orden que se nos arroja al rostro, tan solo nos sirvió para seguir combatiendo con más tesón a nuestro enemigo secular. Esa Real orden la consiguieron nuestros votos, la asistencia de la Huerta; y del uso que hicimos de ella ahí está la fiscalización hecha por el Directorio en el Ayuntamiento: nuestros concejales salieron del Municipio sin ninguna responsabilidad político-administrativa.

Y aquí estamos arma al brazo. La lucha es nuestro lema y persistiremos en ella mientras tengamos un hábito de vida; cada vez más nuestros, más reconcentrados en nosotros mismos; solos o acompañados, pero siempre libres.

Las campañas de la Prensa

Los acaparadores de patatas

Madrid, 10.—«El Sol» en una de sus editoriales habla de la patata y de sus especuladores y dice que en los campos de Murcia y otros sitios de menor demanda, las patatas se acumulan en depósitos con grandes quebrantos de los cosecheros, y parecía natural que esta menor demanda respondiera a la baja de precios en los centros consumidores. Es anómalo el caso, pues mientras que se paraliza la venta del producto se expanden en Madrid y otras poblaciones a precios de 85 y 90 céntimos dos kilos.

La Junta de Abastos afirma que solo se ha encarecido la clase selecta y parece ser cierto que los especuladores son los que procuran la escasez de la clase inferior que es la sujeta a precio de tasa, obligando así a los compradores a consumir la selecta.

Cree el citado colega que esta maniobra especulativa perdurará en Madrid mientras no se establezca en la corte un centro control para artículos importados.

Combate las causas de encarecimiento producidas por los muchos agentes que intervienen entre el comprador y el consumidor y sobre todo a los grandes almacenistas que acaparan la mercancía para lanzarla en los momentos que les parecen más propicios.

El caso de Azorín y «El Liberal»

Madrid, 10.—«El Liberal» continúa comentando el caso

de Azorín encontrándose con forme con el criterio de «ABC», diciendo que la asociación de la prensa es sencillamente una organización de periodistas para fines beneficios como cualquier sociedad de socorros mutuos.

Si el acuerdo de la expulsión de Azorín se fundó en algún artículo del reglamento o fué acordado en junta general, no nos queda otro recurso que el de lamentarlo.

«La Nación» y la recaudación del tributo

«La Nación» publica un artículo que trata de la recaudación del tributo con motivo de la concesión hecha a la diputación de Valladolid.

Dice, que la orientación que se sigue es sana para la autonomía de las demás provincias. Precisamente la materia que más puede afectarle es la económica.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Día 9 de mayo de 1928.

REGIMEN DE EMBALSES

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado: 43.171.950 metros cúbicos.

Desagüe: 2.201.990 metros cúbicos.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado: 8.651.729 metros cúbicos.

Desagüe: 00.

Lea usted LEVANTE AGRARIO

